
Compte-rendu CTA du 13 novembre 2020     :

Toutes les organisations syndicales, FO, FSU, UNSA et SGEN-CFDT, ont fait une
déclaration. Tu trouveras en pièce jointe la déclaration de la FNEC FP-FO.

La rectrice a ensuite répondu à certains points des déclaration. Depuis le mois de juillet, il
y a plusieurs niveaux pour répondre à l ‘épidémie de COVID, donc l’anticipation est réelle.
Dans le premier degré certaines mesures sont insuffisantes, c’est pourquoi il y aura un
soutien de remplacement dans le premier degré et une possibilité d’avoir des AED
supplémentaires dans le second degré.
Pour les lycées, le dédoublement n’est pas le but, les élèves doivent pouvoir poursuivre
les apprentissages. A l’heure du CTA, une minorité de LP et une majorité de LGT ont
demandé un dédoublement. Une cellule académique est active pour assurer et faciliter la
continuité pédagogique. Ce plan de continuité est un échange entre le DASEN et chef
d’établissement.
Concernant l’évaluation des établissements, cela permet de maintenir une dynamique
dans les équipes, une certaine souplesse peut exister, d’ores et déjà cela ne concerne
plus 20 % des établissements mais seulement de 15 à 16 %. Si on reporte, cela signifiera
qu’il y en aura plus l’année prochaine. C’est un travail d’équipe avec les directions et les
enseignants.
Concernant la protection fonctionnelle, « la balle est dans le camp de tout le monde », il
faut que les enseignants la demandent.
Concernant les programmes en lycée, cela se fait au niveau national et pas dans cette
instance. « Le comité de suivi du bac est une vraie instance de proposition ».
Concernant la politique des tests antigéniques, une formation des personnels de santé
volontaires est réalisée avec appui des pompiers et autres. Attention, la priorité des tests
se fera par rapport à la situation de chaque département.
En France, dans le second degré, 165 personnes de la liste complémentaire ont été
affectées, dont 7 dans notre académie (4 agrégés, 1 certifié, 1 PEPS et 1 PLP). Le
rectorat ne peut plus prendre sur cette liste à partir du 1er novembre.

La FNEC FP-FO a dans un premier temps proposé un vœu au CTA :
Voeu n°1     : Le CTA demande des moyens supplémentaires humains et matériels afin de
pouvoir mieux protéger les personnels et les élèves et assurer une égalité d'instruction sur
tout le territoire.
Ce vœu a été adopté à l’unanimité.

Carte des formations     :
Grosse discussion sur la carte des formations, FO a pour sa part dit que, renseignements
pris, elle avait été élaborée sans aucune concertation avec les équipes pédagogiques
concernées par des fermetures ou des ouvertures.
La rectrice a dit qu’il y a une volonté de la part du ministre d’ouvrir les BTS en lycée pro. Et
que les labels permettent la promotion de la voie pro et la reconnaissance de sa qualité
par le tissu employable.
FO a expliqué son vote contre en disant que l’on ne peut pas voter une carte, alors que les
collègues des établissements ne la connaissent pas.
Vote : 9 contre (FO, FSU et UNSA) Abstention : 1 (SGEN-CFDT)

Autres votes :
prime assistante sociale :
Pour 8 : (FSU, UNSA, CFDT) Contre 2 (FO).
Prime infirmier



Pour 8 : (FSU, UNSA, CFDT) Contre 2 (FO).

FO a rappelé que nous voulions des augmentations indiciaires vu la perte de pouvoir
d’achat que nous avons subie depuis  2000.

Vote sur les emplois de directions
Abstentions 9 (FSU, UNSA, FO) et Pour 1 (CFDT)

Formation     :
Le DAFPIC a assuré que les formations concernant la réforme du lycée, et en particulier le
grand oral, étaient maintenues, même à distance.
FO a posé la question de savoir pourquoi certains collègues de lycée, par exemple en
maths, ont l’obligation de s’inscrire pour une formation, alors que les collègues ne
connaissent pas les dates de ces formations. Pour le DAFPIC ce n’est pas une nouveauté
car avant cela se faisait sur public désigné, c’est une volonté du rectorat de former 100 %
des collègues et par exemple en maths de proposer des formations disciplinaires. C’est
pour cela qu’un questionnaire a été envoyé afin de répondre à la demande des
enseignants. Cela sera à l’ordre du jour d’une prochaine réunion le 25 novembre.

La FSU a demandé de faire attention car certains collègues se lancent dans les classes
numériques sans avoir l’accord des élèves, et sans savoir ce que vont devenir les
données, il faudrait une formation sur cela, et que cette pratique ne soit pas généralisée.
La rectrice a répondu pas de généralisation, de plus une charte du numérique existe, et
enfin cela restera une démarche expérimentale.

Evaluation des EPLE     :
Le DASEN de Gironde a présenté la démarche, car il pilote ces évaluations. Elles visent à
accompagner les établissements dans leur politique éducative et pédagogique. Cette
évaluation est une aide. Elle se fera en deux temps, une auto-évaluation puis une
évaluation externe. Vu le contexte, il y aura une grande souplesse, cela devait concerner
20 % des établissements puis 87 établissements, on est maintenant sur 80
établissements, car certains auront des difficultés à la mettre en place cette année. Cela
représente 14 % des établissements de l’académie. La rectrice préfère allonger le
calendrier de l’auto évaluation plutôt que de la reporter.
La rectrice a dit que cela se ferait sur la base du volontariat des équipes, cela a beaucoup
surpris ID-FO qui n’a pas reçu cette consigne. Donc si un établissement a la possibilité de
demander un report,  il peut le faire, car ce n’est pas seulement à la demande du chef
d’établissement mais aussi à la demande des enseignants.
FO a essayé de prendre la parole, mais a été coupé par la rectrice. Nous avons dit que vu
le contexte sanitaire et l’année difficile que nous avons vécus l’année dernière, le contexte
est difficile. De plus, dans un contexte où on supprime encore 1 800 postes pour 20 000
élèves supplémentaires dans le second degré une évlauation ne nous semble pas
pertinente. De plus, cette auto-évaluation n’est pas comprise car les enseignants ne l’ont
pas attendue pour réfléchir à la réussite des élèves.
La Rectrice a clos la discussion en disant que ce n’est pas le lieu de discuter de
l’évaluation. (commentaire FO : La question que nous nous posons est à quel moment
nous pourrons en discuter)

La FSU a posé une dernière question en demandant pourquoi parmi les évaluateurs
externes les professeurs n’apparaissaient plus. Le DASEN répond que c’est toujours
possible, car 10 enseignants se sont portés volontaires et qu’il invite la FSU à proposer
des collègues si elle en connait qui sont intéressés.



FO a donc proposé un second vœu au CTA
« Le CTA demande à ce que les évaluations des établissements soient reportées car les
conditions actuelles ne permettent pas de les tenir sereinement. »
Les OS l’ont adopté à l’unanimité.

Autres points abordés     :
Les OS se sont montrées inquiètes quant à la filière STI2D qui perd encore beaucoup
d’élèves.
Dans les Landes, il y a eu un problème de dotation dans certains collèges, car
normalement une création de division est de 29 h, or certains établissements ont eu
seulement 26 heures. Cela ne respecte pas les textes. Le DASEN des Landes l’a reconnu,
n’ayant pas eu assez de moyens il a fait en fonction des établissements.


